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В среде пластических хирургов продолжаются споры о том, можно ли
использовать стволовые клетки для проведения фейслифтинга.   Мнение по этому
поводу разделились.

Американка Ева Кэмпбелл-Моралес заметила резкие возрастные изменения кожи лица
после 40 - появились морщины и неприятные складки. Стройность не помогала Еве
выглядеть моложавой, пока лицо выдавало настоящий возраст женщины. Она
обратилась в клинику доктора Натана Ньюмана в Беверли-Хиллз, и этот дерматолог
уговорил ее попробовать новый метод фейслифтинга с использованием стволовых
клеток .

"Результаты были феноменальными, - говорит Ева. - Все лицо обрело более четкую
структуру, появилась новая натяжка кожи, исчезли морщины". Традиционный фейслиф
тинг
подразумевает хирургические разрезы и натяжение морщинистой кожи. 
Фейслифтинг стволовые клетками
- неполосная операция. Она включает в себя инъекции собственного жира пациента, с
помощью которых лицо обретает прежний объем.
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На первом этапе проводится липосакция, в ходе которой из тела забирается жир (там,
где имеется его избыток). Потом после специальной обработки жир вкалывается под
кожу пациента. Но на каком же этапе появляются стволовые клетки - вот вопрос на
миллион долларов. Точнее на $5 000 - $10 000, в которые клиники оценивают эту
процедуру. И ответ на него зависит от специалиста, к которому вы обращаетесь.

"Я абсолютно убеждена, что 90% врачей, обещающих вам фейслифтинг стволовыми
клетками, просто берут ваш жир, обрабатывают его в центрифуге, а потом вкалывают
под кожу, - говорит пластический хирург из Иллинойса доктор Кэрол Гутовски. - Это
обыкновенная пересадка жира, которая используется в медицине десятилетиями.
Теперь в ее название добавили термин "стволовые клетки", потому что он бередит душу
потребителя. Да, в жире есть стволовые клетки, но это ровным счетом ничего не
значит".

"Я занимаюсь использованием стволовых клеток в косметической хирургии более 10 лет,
- возражает Натан Ньюман. - Мною разработана специальная процедура, в ходе
которой я выделяю дополнительные стволовые клетки из коллагена, а потом добавляю
их в жир, который и вкалываю пациентам. Юношеский глянец кожи обеспечивается
фактором роста, который дают стволовые клетки".

Впрочем, ни одна из этих точек зрения пока не имеет твердого научного обоснования.
Так что пациентам приходится доверять собственному сердцу. (ЧИТАТЬ ДАЛЕЕ)
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